



José Ramírez Salcedo es un profesional del derecho dedicado al análisis y resolución de problemas, así como a la construcción y el fomento de nexos sinérgicos entre organizaciones jurisdiccionales y administrativas. Desde su perspectiva educación y cultura son factores indispensables para la existencia y el florecimiento de la Democracia y el Estado de Derecho.

Posee formación en los ámbitos del derecho, la educación y la cultura, y una trayectoria de varias décadas como innovador y promotor de los logros e imagen de las instituciones en las que ha trabajado.

Es abogado por la Universidad de Guadalajara (U de G), con estudios de maestría en Dirección Internacional por el ITAM y un título de maestro en Derecho Electoral por la Escuela Judicial Electoral del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Actualmente cursa el Doctorado en Derecho Electoral en esa misma institución.

Ha coautorado diversas obras en materia electoral y ha sido articulista en diarios y revistas tanto impresas como digitales, tales como Público-Milenio, OEM, AZ, Federalismo Electoral y Axis-EJE. Además, fue director de Quid Iuris, una revista arbitrada de derecho electoral.

Se ha desempeñado como coordinador de la unidad de información de la Rectoría y Director de la Biblioteca Iberoamericana «Octavio Paz» de la Universidad de Guadalajara; jefe de Difusión Cultural y Director del Centro Cultural Universitario «Quinta Gameros» de la Universidad Autónoma de Chihuahua. Ha impartido clases en estas instituciones, así como en la Universidad Anáhuac del Sur, el INAP y el ITESM.

En el ámbito gubernamental, fue director de área en la SEDESOL en 1995 y asesor del Secretario de Gobernación en 1998. También ocupó el cargo de secretario técnico de la Secretaría de Educación y Cultura del Gobierno del Estado de Chihuahua de 2002 a 2010.

Fue Consejero Electoral Local del IFE-INE en Chihuahua y Presidente de la Asamblea Municipal Electoral Chihuahua del Instituto Estatal Electoral entre los años 2000 y 2015. Se desempeñó como Magistrado del Tribunal Electoral del Estado de Chihuahua de 2015 a 2020 y fue Secretario General de la Asociación de Magistrados y Magistradas Electorales Locales de los Estados Unidos Mexicanos en 2019 y 2020. Asimismo, ha sido Director de Vinculación y Dictaminador en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en 2022 y 2024.